

# 八幡平市教育委員会会議録

令和元年5月22日（火）

八幡平市教育委員会

## 令和元年5月八幡平市教育委員会定例会会議録

### 1. 開催日時

令和元年5月22日（水）午前10時00分から午前10時31分

### 2. 場所

八幡平市役所3階 大会議室

### 3. 出席者

教 育 長	星	俊 也
委 員	羽 沢	憲 英
委 員	宮 野	朋 士
委 員	高 橋	優 子
委 員	伊 藤	政 行

### 4. 欠席者

なし

### 5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼給食センター所長兼図書館長	工 藤 久 志
教育指導課長兼教育研究所長	川 村 憲 弘
教育総務課長補佐兼総務係長	佐々木 由理香

### 6. 傍聴者

なし

### 7. 教育長あいさつ要旨

4月定例会後の主な行事等について報告

- 1) 4月25日（木）今年度の第1回県の教育委員会と市町村教育委員会との意見交換及び懇親会が持たれ、八幡平市のコミュニティスクールの取り組みについて、20分程の時間を頂きこれまでの経緯と見通し、これまでの取り組みから見えてきたこと、成果、今後の検討課題等について説明してきた。
- 2) 5月8日（水）学校警察生徒指導連絡協議会の総会。
- 3) 5月9日（木）柏台小学校で小林陵侑選手の八幡平市スポーツ栄誉賞授与式が、地域の100名を超す方々も集まり行われた。
- 4) 5月10日（金）市の教育研究所の教育講演会が持たれた。全教職員にJRCに加盟する意味について話した。
- 5) 5月13日（月）教育振興運動推進協議会の総会。宮野会長さんのご指導

の下、パネルディスカッション等が持たれ、大変中身の濃い、良い総会になったと思う。

- 6) 5月15日(水) 市内小・中学校校長会議。
- 7) 5月16日(木) 江間章子賞選考委員を表敬訪問。
- 8) 5月18日(土) 市内4中学校の運動会・体育祭。風の強い日だったが、どの生徒も生き生きと活動しており、良いスタートを切ったなというのが伝わってきた。

夕方から、田山学区の体育協会の代議員総会・懇親会に参加。40回を数える体協の集まりだったが、今年度をもって幕を閉じ、今後の活動については、地域振興協議会コミセンとの活動と一緒にしていくとのこと。なかなか人口減とか、いろいろな少子化の中で、体協の活動も岐路に立っている現状である。

- 9) 5月20日(月) 教科書に関わる協議会が行われた
- 10) 本日、定例会。

6月の主な行事について報告

- ・全国都市教育長協議会が富山県で開催される。富山では図書館などを見たいと思っている。
- ・5月30日～31日市町村の教育委員会の協議会定期総会が、ホテル大観で行われる。31日の研修は新設の滝沢中央小学校を視察予定。
- ・6月2日(日)「岩手県人の集い」。市長・副市長が都合悪く、代わりに参加する。

## 8. 報告事項の要旨

(教育総務課)

・第1回奨学生選考委員会を開催。申込者3名の内2名を決定。2名は、一関修紅、盛岡情報ビジネス専門学校へ入学する方々。令和元年度の貸付状況としては、継続の7名と新規の2名の計9名。貸付金額は312万円程という内容。現在、連帯保証人は市内の方となっているが、この住所要件を緩和する、規則を改正する予定である

・6月17日から第2回定例会市議会。最終日26日までの期間。教育委員会から提案する事項として、財産の取得に関するもので、小中学校の教育用パソコンについて議案審議で議決をお願いするもの。

補正予算として、本年度復興教育の指定校である平館小・寺田小・西根一中の3校が、学校安全総合支援補助金を受け、被災地訪問とか先進校の施設そういった諸々の経費、60万程の予算を追加補正するもの。

もう一つは、教育課程研究指定校にエントリーされた松野小学校が、国の内定を受けたので、先進校の視察や校内研究会実施に要する経費、22万7千円を追加補正しようとするもの。

中学校における部活動指導員の配置事業。国1/3、県1/3、市町村1/3の財源で取り組むものであるが、松尾中・安代中の2校を予定。スキー競技の指

導員を1名ずつ配置として、70万1千円程追加補正お願いするもの。

・学校における働き方改革の取り組みの一環について、本年度からスクール・サポート・スタッフ（学校事務補助非常勤職員）を5月から1名配置。教員の補助事務を行うため、本年度は平館小学校へ配置。教職員の時間外勤務の削減が、期待されるものと思っている。

・タイムカードの導入について、夏休み期間中には各学校に設置して、それぞれがICカードを持って、カードリーダーで出退勤を行って、時間管理してもらう予定。

（教育指導課）

・5月に入り、連休が終わると同時に運動会・体育祭に向けた練習が始まり、先週末は市内4中学校で体育祭が開催された。天気にも恵まれ、中学生が競技や応援に元気に取り組んでいた。今週末は、全小学校で運動会が開催予定。各校では、運動会に向けた取り組みがピークを迎えている。どの子どもにとっても思い出に残る運動会であって欲しい。

・市教育研究会教育講演会について、5月10日西根地区市民センターで開催。市内全教職員を対象に、前盛岡教育事務所教育相談員の陣ヶ岡安雄先生に「今、改めて確認したい学級経営の大切さ」という演題で講演をして頂き、学級経営の大切さ、子ども理解の必要性、教師としての在り方、心構え等学ぶべき内容、自らを問いなおす内容が、たくさんあるお話を聞くことが出来た。改めて子どもによりそい、良さを認めていくことの大切さについて、先生方は学んだのではないかと考えている。

・盛岡北地区教科用図書採択協議会について、学習指導要領の改訂に伴い、令和2年度より小学校の教科書が新しいものに変えることから、小学校の教科書11教科13種目の教科書採択作業を進めている。どの教科書会社の教科書が、盛岡北地区の子どもたちや先生方にふさわしいものなのか、今後、教科書の内容を研究したり、各小学校の先生方や、PTAの代表の方の意見を伺ったりしながら、7月末を目途に決定していく予定。

## 9. 報告事項についての質疑

なし

## 10. 議事

議案第1号 八幡平市教育支援委員会委員の委嘱に関し、議決を求めることについて

## 11. 議事の概要

○星教育長

議案第1号「八幡平市教育支援委員会委員の委嘱に関し、議決を求めることについて」を事務局から説明お願い頂きます。

○工藤教育総務課課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

ありがとうございました。

議案第1号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等ありましたらご発言お願いいたします。

(委員から「なし」の声あり)

よろしいでしょうか。

それでは質疑を終結致します。採決致します。お諮り致します。「議案第1号 八幡平市教育支援委員会委員の委嘱に関し、議決を求めることについて」を原案の通り決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○星教育長

異議なしと認め、議案第1号は原案の通り議決されました。

5その他に入ります。事務局から何かありますか。

(事務局から「なし」の声あり)

それでは委員の皆さんから、何かありますでしょうか。

(委員から「なし」の声あり)

それでは特にないようですので、以上で本日の議事日程は全て終了しました。

これを持ちまして、八幡平市教育委員会定例会を閉じます。  
お疲れさまでした。